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平成２９年第３回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

９月25日
平成２９年 ９月26日 （ ３日間 ）

９月27日

南 風 原 町 議 会

目 次（一般質問日程表）

議席番号 氏名 頁 質問日

１ ７番議員 浦 崎 みゆき ２

２ ５番議員 照 屋 仁 士 ４
９月25日（月）

３ ３番議員 大 城 勝 ６

４ 14番議員 金 城 好 春 ８

５ １番議員 知 念 富 信 ９

６ 11番議員 宮 城 寛 諄 １１

７ ４番議員 大宜見 洋 文 １３ ９月26日（火）

８ 12番議員 上 原 喜代子 １５

９ ６番議員 赤 嶺 奈津江 １７

10 10番議員 大 城 毅 １８

11 13番議員 玉 城 勇 ２０ ９月27日（水）

12 ８番議員 花 城 清 文 ２１

平成２９年９月１３日作成
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□ 浦崎みゆき 議員

１．改正発達障害者支援法について 【 町長・教育長 】

（１）平成28年８月１日施行の改正でどのように変わったか。また本町の取り組みの

変化を伺う。

（２）本町の発達障害と診断される幼児期、小学校、中学校の状況はどうなっている

か。

（３）今回の改正で幼児期から成人、高齢期まで切れ目のない支援体制がうたわれて

いるが本町の取り組みはどうか。

２．婚活事業について 【 町長 】

（１）本町が行ってきた事業はあるか。

（２）少子化対策や地域活性化につながる結婚支援事業に対する町長の見解を伺う。

（３）今後の展望を伺う。
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（浦崎みゆき議員 一般質問）

３．犬・猫に対する取り組みについて 【 町長 】

（１）本町の生活環境に対する苦情などの状況を伺う。

（２）譲渡活動を行うＮＰＯ法人は本町にあるか。また、連携はとれているか。

（３）犬・猫殺処分ゼロの見解を伺う。

（４）飼い犬登録のように「飼い猫登録制」についての見解を伺う。
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□ 照屋仁士 議員

１．行政懇談会のあり方を見直せ 【 町長 】

(１) 行政懇談会、各自治会での開催状況は。南風原町ホームページには２年に一度

となっているが、どうなっているか。

(２) 去る６月３０日の神里での行政懇談会でさまざまな要望に対し、応える側の行

政の姿勢に、とても不誠実だとの指摘があった。それに対しどう考えるか。

(３) 行政懇談会での持ち帰り、もしくは検討課題は、今後どこで進捗を示すか。

(４) 現在は政治に対する説明責任が問われる事が多いが、それは行政にも言えると

考える。行政懇談会のあり方を見直す考えはないか。
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（照屋仁士議員 一般質問）

２．学校現場の課題解決を 【 町長・教育長 】

(１) 教職員の出退勤管理にタイムカードを導入すべきではないか。

(２) ＷＥＢテスト（学力テスト）を見直すべきではないか。実態と効果は。

(３) 電子黒板の活用並びに機能に疑問。効果的な学習方法や必要な機能についてど

のように研究しているか。

(４) 教職員の多忙化をどう解決するか。
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□ 大城勝 議員

１．本町の教育支援システムについて 【 教育長 】

（１）特別支援教育支援員配置事業とはどういう事業か。

（２）本町の特別支援教育を受けている対象者数のここ３年間の推移は、幼稚園、小

学校、中学校で何人か。

（３）特別支援教育支援員配置事業における、平成28年度と29年度の予算額はいくら

か。

２．ひとり親支援への施策について 【 町長 】

（１）本町社会福祉協議会が行う事業の一つに、ひとり親家庭福祉に関する事業があ

る。その事業とは何か。

（２）ひとり親家庭福祉に関する事業に該当する町民は何人か。過去何人の町民が事

業に参加したか。
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（大城勝議員 一般質問）

（３）事業終了後の動向調査は行っているか。

（４）就労支援事業を受けて就労に結びついた事例はあるか。

３．横断歩道の白線帯の再表示について 【 町長 】

（１）本町を走る県道82号那覇・糸満線と国道507号バイパスの交差する地点に山川

交差点がある。その交差点の横断歩道における白線帯の表示は薄れているか、ほとん

ど消えかかっている状況にある。道路利用者の安心、安全を図るため白線帯の再表示

を要請してはどうか。
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□ 金城好春 議員

１.花・水・緑の大回廊公園整備について 【 町長 】

（１）宮平区の桁下に整備されている公園（支柱Ｐ22～Ｐ26間）に植栽されている桜

の苗木約30本が枯れている。サンダンカの花に植え替えてはどうか。

（２）慶原入口の十字路付近のフェンスの支柱が腐食して穴が空いている。改善でき

ないか。

２．町道255号線の整備について 【 町長 】

（１）横断歩道の白線がほとんど消えている。改善できないか。

（２）歩道に植栽されている樹木が枯れて空白の植栽枡が多数ある。町木である黒木

を植える考えはないか。

（３）喜屋武側の支柱Ｐ16付近の赤木の枝が隣接しているハウス畑に伸びている。作

物の成長を妨げる要因になりかねないので剪定できないか。

３．区画整理事業の整備について 【 町長 】

（１）旧与座鉄工所跡付近（津嘉山546番地付近）は新設した道路を嵩上げして作っ

たため元の里道は窪んだ形の交差点になっている。今後、雨水管を埋めて平面タッチ

にするのか。現状通りに窪んだままにするのか。

（２）９月４日午後９時半頃、１時間に50ミリ以上の大雨が降った。その時間にこの

里道は冠水していた。里道の側溝も今より大きく整備する必要があると思うがどうか。
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□知念富信 議員

１．ゴミ袋のＵ字型袋（結びひも付き）導入を 【 町長 】

（１）現在使用中のゴミ袋（平型）は結ぶのに苦労している。Ｕ字型は結びひもが付

いているので容易にでき、使用者から好評との事である。取扱業者もＵ字型に対応し

たいとの声がある。本町もＵ字型に変更する考えはないか。

（２）本町のゴミ取扱い量の那覇市との負担割合はどうなっているか。

（３）食品残渣の戸別回収状況及び廃食用油によるＢＤＦ燃料の活用状況を伺う。

２．高架橋下の有効利用を 【 町長 】

（１）那覇空港自動車道高架橋下の未使用や遊休施設を駐車場として活用できないか

と要望がある。西日本高速道路株式会社と調整出来ないか。

（２）高架橋下を活用するために町民へアイデアを公募する考えはないか。

（３）高架橋下の整備計画と見直し区間はあるかを問う。
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（知念富信議員一般質問）

３．県道２４１号線役場前通りについて問う 【 町長 】

（１）県道２４１号線の役場前の通りの兼城翁長商店前に信号機設置の計画があった

が、設置予定はいつ頃か。

（２）伊波金物店前の横断信号機は継続を要望しているがどうなっているか。

（３）旧社協交差点は改良工事に進展が見えない。工事完了年度はいつ頃か伺う。
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□ 宮城寛諄 議員

１．水道事業のあり方を問う 【 町長 】

（１）本町と八重瀬町の上水道の一部事務組合は県下で唯一となっている。メリット

・デメリットはなにか。

（２）南部水道企業団を解散して、町独自の水道事業としてはどうか。

２．小中学校の空調設備の充実を 【 教育長 】

（１）地球温暖化のせいか、毎年暑くなっている中、今年は特に暑い。教室内での気

温はどうであったのか。従前と比べてどうだったか。

（２）空調設備の整備を急ぐ必要があるのではないか。
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（宮城寛諄議員 一般質問）

３．当間橋下流町道11号線の工事の進捗は 【 町長 】

（１）工事の完了はいつか。

（２）河川整備に伴い道路の拡張もあるように見られるが、２車線か、従来どおりな

のか。

（３）通学路としての安全確保は出来ているか。歩道・ガードレールの設置は。
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□ 大宜見洋文 議員

１．貧困世帯の子ども支援事業「元気ＲＯＯＭ」について 【 町長・教育長 】

（１）町関係者への認知をもっと浸透させる必要はないか。

（２）町立２中４小学校の教職員の認知不足はないか。

（３）アウトリーチから漏れている児童生徒はいないか。

２．支部ＰＴＡ懇談会について 【 町長・教育長 】

（１）開催時期や運営について成果や課題はあるか。

（２）北宮支部ＰＴＡからの質問や要望への対処は済んでいるか。

３．教職員の多忙解消について 【 教育長 】

（１）教職員で町内在住の人数はわかるか。

（２）町内６校の教職員の残業時間はどれくらいか。

（３）中学校の部活動の顧問に外部指導者を導入する考えはないか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

４．国保の赤字問題について 【 町長 】

（１）過去10年間の推移を再確認したい。

（２）赤字対策はどうなっているか。

（３）医療費が少ない町民へのインセンティブ導入を再度問う。

（４）医療費削減へ民間企業のスマホアプリとのタイアップは考えていないか。

５．観光発信施設について 【 町長・教育長 】

（１）金城哲夫資料館のアニメ聖地認定を受けて今後の活用方法は。

２）観光発信施設の整備に向かうのか。
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□ 上原喜代子 議員

１．育英会資金貸与状況を問う 【 町長・教育長 】

（１）平成２５年第４回定例会での一般質問の際、返還制度の見直しで育英会規約の

改正を役員会で検討していきたいとの答弁があった。どのように検討がされたのか。

（２）子どもの貧困の観点から本町の育英資金貸与の活用状況はどうなっているか。

（３）結果からみて対策等はあるか。

（４）未償還者の最年長者は何歳か。



- 16 -

（上原喜代子議員 一般質問）

（５）来年度から北谷町が給付型奨学金を県内初導入をするが、財源は北谷町育英会

の資金を活用するとのこと。本町との仕組みの違いは何か。

（６）貧困の連鎖を断ち切る最善策は学ぶことにつきると思う。多くの企業や個人に

よる寄付等もそれに期待するものが大きいと考える。基金創設等、人材育成として子

どもたちに負担なく学ぶ機会を与えて欲しい。どう考えるか。

２．ちむぐくる館の健康増進室の拡張を 【 町長 】

（１）平成28年度の健康増進室の利用者数は29,790人となっている。今後に向け増進

室の拡張を求めるが、計画等はあるか。

（２）2025年には３人に１人が65歳以上の人口形態とのことである。現状のままで利

用者の要望等を満たすことは可能か。
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□ 赤嶺 奈津江 議員

１．各自治会のＡＥＤ配置（設置）状況を問う 【 町長 】

（１）以前、町より各自治会へＡＥＤの設置を行ったが現在の状況はどうなっている

か。（公共施設も含む）

（２）避難場所として多くの公民館、コミュニティーセンターが指定されている。町

としてＡＥＤ設置及び、消耗品等もすべて町負担とすべきだと思うがどうか。

２．自治会との事務委託料の増額等、検証や見直しについて 【 町長 】

（１）自治会加入率に悩む自治会も多く、運営も厳しくなっている自治会もある。事

務委託料等の増額等検討見直しをしてはどうか。

３．町立幼小中学校のクーラー設置への課題は何か 【 町長・教育長 】

（１）以前から町立幼小中学校のクーラー設置について質問している。現況と課題に

なっている点は何か伺う。

（２）授業中や帰宅後、熱中症の症状を訴える子が出ていると聞いた。町として把握

しているか。

（３）予防対策および連絡体制などは整っているか。
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□ 大城毅 議員

１．南部水道の不正給与等の総額、責任などはどうなっているか 【 町長 】

（１）南部水道企業団の不正支給の総額はいくらか。

（２）責任はだれがどのようにとったのか。

（３）南部水道企業団の経営状況、給与水準などは近隣、同規模市町の水道経営と比

較してどうなっているか。

（４）企業団を解散してそれぞれ単独で運営した場合との比較はどうなっているか。

２．小中学校の保護者負担は適正か。公費・私費の区分はどうなっているか

【 町長・教育長 】

（１）教材費など保護者負担の状況はどうなっているか。町内６小中学校ごとに違い

があるか。

（２）公費と私費をどのように区分しているのか。
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（大城毅議員 一般質問）

（３）小中学校でプリント代の保護者負担が生じている。なぜか。根拠はなにか。

３．学校給食賄費をどうするのか 【 町長・教育長 】

（１）議会からの留意事項で「検討する」としているが、補正増して従前に戻す考え

はないか。

（２）保護者負担の値上げをするのかしないのか。

４．町道１２９号線の未舗装部分の整備を求める 【 町長 】

（１）町道２５５号線（南城市側）からの町道１２９号線の一部（起点付近）が未舗

装で周辺を耕作する町民が困っている。どうして未整備のまま放置されたのか。

（２） 町道の中で未舗装は何％か。

（３）この場所を早急に整備する必要があるがどうか。
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□ 玉城勇 議員

１．町道３号線について再度の道路改良を求める 【 町長 】

（１）町道３号線の大名給油所から西原町池田間の交通渋滞解消のため道路改良及び

時間帯によっては信号機の調整（大名側と池田側）ができないか。

（２）同区間は県道なみの交通量と思われるため、西原町池田地域を含め県道として

整備要請できないか。

２．認定こども園設置について 【 町長・教育長 】

（１）本町は認定こども園の設置についてどのように考えているか。

（２）今後、認定こども園設置希望者の相談に応じることはできるか。

３．住宅用火災警報器設置助成について 【 町長 】

（１）火災から町民の生命・財産を守るために住宅用火災警報器の設置が必要である。

これまでの質問では助成について調査・検討するとあったが結果はどうなっている

か。

（２）南風原町役場職員の住宅について設置率は何パーセントか。
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□ 花城 清文 議員

１．町長の報酬について 【 町長 】

（１）町長の報酬は県内類似町村長の中で一番高い。そうすべきと判断したのは何か。

（２）町長の報酬は町民の税金で負担している。その町民に対しどう思うか。

２．南部水道企業団のアドバイザー会議を問う 【 町長 】

（１）職員の給料について、条例・規則通りの取扱いがなされていないという問題を

受けて、設置された南部水道企業団水道事業運営アドバイザー会議の法的根拠は何か。

（２）給与の返還等に、法的強制力があるのか。

（３）町民の水道料金で給与の引き上げをしたのだから返還は当然である。その不適

切を精査するため弁護士を入れた第３者委員会の設置を提言してはどうか。

（４）南部水道には町長の身内が働いている。その人も給与返還の対象か。



- 22 -

（花城清文議員 一般質問）

３．下水道へ接続した場合、補助金を増額してはどうか 【 町長 】

（１）浄化槽を設置した個人住宅、それにアパート等集合住宅の接続率はどうか。

（２）補助金を増額し下水道への接続促進をしてはどうか。

４．黄金森陸上競技場内のトレーニングマシンとウォーキングコースへの照明器具の

増設を問う。 【 教育長 】

（１）マシンはタイマーを設置し、各個人の使用時間を制限してはどうか。

（２）黄金森陸上競技場周辺のウォーキングコースは暗い。照明器具を増やして欲し

いと町民の声がある。それはどうか。
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